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En ce temps-là, comme Jésus arrivait sur l’autre rive, dans le pays des Gadaréniens, deux
possédés sortirent d’entre les tombes à sa rencontre ; ils étaient si agressifs que personne ne
pouvait passer par ce chemin. Et voilà qu’ils se mirent à crier : « Que nous veux-tu, Fils de
Dieu ? Es- tu venu pour nous tourmenter avant le moment fixé ? » Or, il y avait au loin un
grand troupeau de porcs qui cherchait sa nourriture. Les démons suppliaient Jésus : « Si tu
nous expulses, envoie-nous dans le troupeau de porcs. » Il leur répondit : « Allez. » Ils
sortirent et ils s’en allèrent dans les porcs ; et voilà que, du haut de la falaise, tout le troupeau
se précipita dans la mer, et les porcs moururent dans les flots. Les gardiens prirent la fuite et
s’en allèrent dans la ville annoncer tout cela, et en particulier ce qui était arrivé aux possédés.
Et voilà que toute la ville sortit à la rencontre de Jésus ; et lorsqu’ils le virent, les gens le
supplièrent de partir de leur territoire.
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Méditation 

Mêle-toi de mes affaires 

Ils étaient deux. Marc et Luc parlent d’un démoniaque. Matthieu parle de deux. Dans la Bible,
la symbolique du chiffre 2 est négative, car elle exprime l’opposition, a contrario du 1 qui est
unité et du 3 qui est déjà une communauté. Mais le 2 peut devenir positif si l’amour s’installe
après avoir brisé les intérêts propres. En étant 2, ces démoniaques qui habitent avec la mort,
dans les tombeaux, deviennent une représentation symbolique encore plus expressive de
notre humanité. De concert, ils disent : « Que te mêles-tu de nos affaires, Fils de Dieu ? »
Cela pourrait traduire la formule littérale : « Qu’est-ce, de nous à toi ? » au verset 29. Les
démons parlent à Jésus par ces hommes abîmés : « Veux-tu nous chasser du corps des
hommes ? Ils sont à nous ! » Nous serions leurs affaires, nous, humains ? Le mal a voulu
prendre possession de nous et nous conduit avec rage à la mort. Mais un homme, ce n’est
pas cela. Nous n’appartenons pas au mal. Vous êtes au Christ et Christ est à Dieu, nous dit
saint Paul (1Co 3, 23).

Pourtant, quand le mal nous met en délicatesse avec Dieu, nous lui disons : « Ne te mêle pas
de mes affaires ». Mais Dieu nous a faits pour l’amitié avec lui, pour être lumineux de sa
lumière. Et quand l’humanité, aux origines, s’est librement laissée déformer par le péché,
Dieu n’a pas cessé de la chercher. Il voulait nous retrouver. Alors si nous aimons la vie,
crions-lui : « Mêle-toi de mes affaires, Seigneur ! Conduis-moi à la vie, hors de mes
tombeaux. »
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